TRANSCRIPCIONES



DISCURSO
SR. ELIAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
ENTREGA DEL DOCUMENTO SOBRE LA REFORMA DE SALUD PROVENIENTE
DE LA MESA DE DIÁLOGO Y ENTENDIMIENTO
10 DE MARZO DE 2005

QUIERO INICIAR, AGRADECIENDO A LOS INTEGRANTES DE LA MESA PERMANENTE DE DIÁLOGO Y ENTENDIMIENTO, Y A LA COMISIÓN DE SEGUIMIENTO AL PROCESO INTEGRAL DE REFORMA DEL SECTOR SALUD, POR EL EMPEÑO Y ESFUERZO DEDICADO DURANTE ESTOS MESES PARA LOGRAR ESTA PROPUESTA QUE HOY ME ESTÁN ENTREGANDO.

DESDE QUE ASUMÍ LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA ME COMPROMETÍ CON UN GOBIERNO ABIERTO Y CONCERTADOR, ES ASÍ COMO EL TRES DE JUNIO DEL AÑO PASADO, INVITÉ A LOS REPRESENTANTES DE TODOS LOS PARTIDOS POLÍTICOS PARA QUE ESTABLECIÉRAMOS UN MECANISMO SERIO Y PERMANENTE DE ENTENDIMIENTO, CON EL PROPÓSITO DE ENCONTRAR SOLUCIÓN, A LOS GRANDES PROBLEMAS QUE AFRONTA NUESTRO PAÍS.

DE ESA REUNIÓN SURGE LA MESA PERMANENTE DE DIÁLOGO Y ENTENDIMIENTO, CON LA REPRESENTACIÓN DE TODOS LOS PARTIDOS POLÍTICOS, DICHA MESA INICIA EL ANÁLISIS DE VARIOS TEMAS DE INTERÉS NACIONAL ENTRE ELLOS, LA REFORMA ELECTORAL, EL TEMA DE LA SALUD DEL CUAL HOY ESTOY RECIBIENDO ESTE IMPORTANTE PRODUCTO.

Y EN ESTA TAREA DE CONCERTACIÓN, NO HAN PARTICIPADO SOLO LOS QUE NO HAN QUERIDO PARTICIPAR, LA INVITACIÓN QUEDÓ ABIERTA PARA TODOS Y CON EL APOYO DE LA GRAN, HOY ESTOY RECIBIENDO ESTE DOCUMENTO.

REFORMAS DE SALUD, SE HAN INTENTADO POR AÑOS, SIN EMBARGO NUNCA HABÍA EXISTIDO TAN AMPLIO CONSENSO COMO EL QUE HOY TENEMOS EN NUESTRAS MANOS, LA COYUNTURA ACTUAL NOS UBICA EN UNA EXCELENTE COINCIDENCIA DE VOLUNTADES POLÍTICAS, EN BENEFICIO DE MILLONES DE SALVADOREÑOS, QUE SE VERÁN FAVORECIDOS CON LA REFORMA DE SALUD.

TAL COMO LO APUNTABA LA SEÑORA COMISIONADA PARA LA GOBERNABILIDAD AL DAR A CONOCER EL DOCUMENTO, DURANTE ESTE QUINQUENIO LA APUESTA SERÁ EXTENDER LA COBERTURA, MODERNIZAR Y MEJORAR LOS SERVICIOS QUE ACTUALMENTE TENEMOS Y MEJORAR EL ACCESO A LOS SERVICIOS DE SALUD.



TRANSCRIPCIONES



PERO ESTE ES UN PROCESO QUE NO SE PUEDE LLEVAR A CABO SOLO CON EL ESFUERZO DEL EJECUTIVO, PARA CONCRETAR ESTOS OBJETIVOS NECESITAMOS EL APOYO DE LOS DIFERENTES PARTIDOS POLÍTICOS Y DE SUS RESPECTIVAS FRACCIONES EN LA ASAMBLEA QUE YO NO TENGO LA MENOR DUDA, QUE ASÍ COMO HOY NOS HAN ACOMPAÑADO, LO SEGUIRÁN HACIENDO EN ESTE ESFUERZO DE COMPRENSION. ASIMISMO EL APOYO DE LA EMPRESA PRIVADA, ONG'S Y POR SUPUESTO DE LA POBLACIÓN ES FUNDAMENTAL.

DESDE QUE INICIAMOS EL GOBIERNO, DIJE QUE UNA DE LAS PRIORIDADES SERÍA EL TEMA DE SALUD, YA HEMOS DADO EL PRIMER PASO, TENEMOS EL FONDO SOLIDARIO PARA LA SALUD, FOSALUD, AMPLIAMOS LA COBERTURA EN SALUD HASTA LOS 12 AÑOS PARA LOS HIJOS DE LOS COTIZANTES EN EL SEGURO SOCIAL Y EL RECIENTEMENTE ANUNCIADO PLAN "RED SOLIDARIA" COMO PARTE DEL PROGRAMA "OPORTUNIDADES", NOS PERMITIRÁ MEJORAR LA SALUD DE MILES DE NIÑOS DE LAS ZONAS RURALES MAS POBRES DEL PAÍS.

HOY RECIBO CON GRAN BENEPLÁCITO ESTE ACUERDO, QUE NOS PERMITIRÁ DE UNA FORMA PARTICIPATIVA Y CONCERTADA. INICIAR LA REFORMA INTEGRAL DE SALUD.

QUIERO REITERAR EL AGRADECIMIENTO A LOS MIEMBROS DE LA MESA PERMANENTE DE DIÁLOGO Y ENTENDIMIENTO, INTEGRADA POR LOS PARTIDOS POLÍTICOS, Y DE LA COMISIÓN DE SEGUIMIENTO AL PROCESO DE REFORMA INTEGRAL DE SALUD, AL GRENMIO MÉDICO Y A TODOS AQUELLOS, QUE DIERON SUS APORTES PARA LA ELABORACIÓN DE ESTE DOCUMENTO.

ESTO ES EL FRUTO DE LO QUE SOMOS CAPACES DE REALIZAR CUANDO DEJAMOS DE LADO LOS INTERESES PARTICULARES Y NOS UNIMOS EN BENEFICIO DE EL SALVADOR.

QUISIERA DECIRLE A LA SUB COMISION DE SALUD DE GOBERNABILIDAD QUE HOY NOS ACOMPAÑA, Y QUE HAN TOMADO LA PALABRA, QUE NO SOLAMENTE VAN A ESTAR INFORMADOS DE ESTOS PASOS, SINO QUE LES PIDO QUE NOS SIGAN ACOMPAÑANDO, QUE NOS RESPALDEN.

GRAN PARTE DE ESTA REFORMA INTEGRAL DE SALUD, ESTA INCLUIDA, POR LO MENOS EN LO QUE RESPECTA AL QUINQUENIO PRESIDENCIAL DE ESTE SERVIDOR, EN LOS PRESUPUESTOS.

HAY UNA PALABRA DEL DOCTOR SILVA, QUE ME LLAMO LA ATENCION Y DECIA: PRESIDENTE LE ESTAMOS ENTREGANDO LO QUE ES POSIBLE HACER EN CINCO AÑOS. ME GUSTA SU REALISMO POLITICO DOCTOR SILVA Y ESO ES LO QUE VOY HACER, LO QUE ES POSIBLE, AVANZAR EN ESTOS CINCO AÑOS.



TRANSCRIPCIONES



LA COMISION DE REFORMA O DE SEGUIMIENTO A LA REFORMA INTEGRAL DE SALUD, SERA LA ENCARGADA CON EL APOYODE ESTA SUB COMISION DE GOBERNABILIDAD PARA QUE SAQUEMOS ADELANTE ESTE PROCESO.

ESTIMADOS AMIGOS:

AL ESCUCHAR LA LECTURA DE LA PROPUESTA QUE HOY HE RECIBIDO, ME DOY CUENTA QUE EN ESTA PROPUESTA HAY UNA GRAN CANTIDAD DE COSAS QUE ME PIDIO LA GENTE EN LA CAMPAÑA, Y HOY, QUIERO ANTE ESTAS COMISIONES, Y ANTE TODO EL PAIS, A TRAVES DE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN, COMPROMETERME QUE LO MAS PRONTO POSIBLE VAMOS A COMENZAR.

EN ALGUNOS CASOS YA TENEMOS PROGRAMADO LOS FONDOS, EN OTROS CASOS, CON EL DIRECTOR DEL SEGURO, HE PLATICADO DE LA AMPLIACION DE LA COBERTURA, NO SOLO ENTRE AQUELLOS, SINO DE LOS TRABAJADORES INDEPENDIENTES QUE ES PARA MI, UN ESFUERZO ENORME QUE HAY QUE HACER, ANTES DE QUE ME VAYA DEL PUESTO QUE OCUPO ACTUALMENTE.

SOLO QUISIERA RECORDAR QUE EN ESTA AUDIENCIA HAY UNA PERSONA QUE SE REUNIO CONMIGO CUANDO YO ERA CANDIDATO Y ME PREGUNTO QUE CUALES ERAN MIS INTENCIONES CON LA SALUD, Y LE DIJE QUE YO NO SOLAMENTE NO IBA A PRIVATIZAR EL SISTEMA DE SALUD, SINO QUE IBA A CREAR EL FONDO SOLIDARIO PARA LA SALUD.

A ESE ESTIMADO PROFESIONAL QUE HOY NOS ACOMPAÑA, LES QUIERO DECIR QUE LE ESTOY CUMPLIENDO AL PAIS CON LO PROMETIDO Y QUE VAMOS A DAR LOS SIGUIENTES PASOS, LA SALUD PUBLICA DE ESTE PAIS, DEBE SER UNA PREOCUPACION DE TODOS Y ES UNA PREOCUPACION DE NUESTRO GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO.

ESTIMADOS PROFESIONALES, ESTIMADOS POLITICOS, USTEDES HAN HECHO UNA LABOR EXTRAORDINARIA, ESTE NO VA A SER UN DOCUMENTO QUE VOY A ENGAVETAR, SINO QUE VOY A TRABAJAR, PORQUE PARA MI, ESTE DOCUMENTO QUE HOY ME HAN ENTREGADO, ES PARTE DE MIS OBLIGACIONES DE COMPROMISO CON LA POBLACION.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS.

